

Excelencia en el

El **Bachillerato Internacional** promueve metodologías modernas de enseñanza que les abren las puertas del mundo a los estudiantes.



ESFUERZO. El Bachillerato Internacional demanda mucho estudio y la realización de programas de ayuda social.

Llegar a la universidad con una base educativa sólida es cada vez más importante. Por eso, muchos colegios apuestan por adoptar estándares internacionales que dan un valor agregado a sus alumnos. Uno de estos es el Bachillerato Internacional (IB), el cual está presente en más de 150 países y cuenta con más de

5.000 colegios en el mundo.

El IB tiene cuatro programas que abarcan toda la etapa escolar. Sin embargo, dos se dirigen a los dos últimos años de secundaria: el Programa del Diploma y el Programa de Orientación Profesional. “La mayoría de estudiantes escoge el primero, porque es el programa que marcó la pauta en evaluación y enfoque in-

ternacional”, comenta Luis Eduardo Carmelo, director de secundaria y coordinador del Programa de los Años Intermedios de IB en el Casuarinas International College.

APRENDER A APRENDER

En el Programa del Diploma, cada estudiante elige sus asignaturas. Incluye dos idiomas, un curso de cien-

cias, uno de matemática, uno de humanidades y otro de arte o alguno de los grupos anteriores.

“El programa se robustece con el curso de Teoría del Conocimiento, la monografía, con la ideación, implementación y evaluación proyectos de creatividad y servicio”, dice Alberto Pool, presidente de la Asociación de Colegios IB del Perú.

aprendizaje

EXPLORAR LA CARRERA

El Programa de Orientación Profesional es para que los estudiantes empiecen a explorar la carrera elegida. Toman por lo menos dos asignaturas del Programa del Diploma que se complementan con algunos cursos de formación profesional. Son desarrolladas por una casa de formación superior, por medio de un convenio interinstitucional. Además, cada colegio es libre de incluir otros cursos que les permitan cumplir el programa de estudios del Ministerio de Educación.

“Al estudiar uno de los dos programas, no solo obtienen un certificado nacional, sino un título de educación secundaria reconocido a nivel mundial, que les permite el ingreso directo a universidades locales y extranjeras; y dependiendo de sus resultados, pueden obtener becas”, agrega Pool.

CONVALIDAR CURSOS

Obtener el Diploma IB da la posibilidad de convalidar cursos de los primeros ciclos universitarios. Por ejemplo, la Universidad ESAN convalida hasta 36 créditos; la Universidad del Pacífico, solo los cursos nivelatorios (ciclo 0); y en la Universidad de Lima, quienes logran un puntaje de 28 a más, pueden convalidar algunas asignaturas; pero si obtuvieron 34 puntos o más, dejan de llevar los cursos del primer y segundo ciclos, con excepción de aquellos de la

¿QUÉ DIFERENCIA AL IB?

- Los alumnos dirigen su propia trayectoria de aprendizaje para generar confianza en sí mismos.
- Desarrollan la autogestión y metodologías de trabajo que los inducen a un estudio superior sin dificultades.
- Adoptan las mejores prácticas de distintos países, pues no dependen solo del sistema educativo del país en el que se encuentren.

EN LA UNIVERSIDAD.

Estos estudios permiten convalidar cursos de estudios generales.

especialidad elegida.

“Los resultados estadísticos muestran que los estudiantes de colegios IB tienen un mejor rendimiento académico con respecto a sus pares. Se distinguen por aprender con mayor autonomía, cuentan con habilidades de investigación y redacción académica, aplican hábitos y métodos de estudios eficaces y tienen una vocación profesional más sólida y discernida”, afirma Fernando Hoyos, director del Programa de Estudios Generales de la Universidad de Lima.

OTRAS ALTERNATIVAS

Si no estudias en un colegio IB, toma en cuenta que muchas universidades ofrecen diversos beneficios de admisión. Por ejemplo, el reconocimiento a los estudiantes de los primeros puestos. Pueden ingresar directamente, en algunos casos, solo con una entrevista personal.

Para acceder a la convalidación de cursos universitarios, se requiere un convenio adicional. La Universidad ESAN reconoce el ABITUR (Bachillerato Alemán), LI-CEO (Bachillerato Italiano) y el Baccalauréat (Bachillerato Francés). “En estos casos, los postulantes están exonerados de rendir el examen de admisión y pueden convalidar cursos de los primeros ciclos en la universidad”, cuenta Eduardo Mantilla, director de la Dirección de Profesionalización de Adultos (DPA) de ESAN.

La Universidad del Pacífico admite los mismos bachilleratos, pero la convalidación de cursos no se realiza automáticamente. Para ello se requiere una evaluación del expediente del postulante. “Se revisa caso por caso las asignaturas cursadas y las notas obtenidas en ellas”, sostiene César Ruiz, director de Admisión de la Universidad del Pacífico. //

